

a Fintech : L'évolution numérique dans le secteur des finances - 1/1

La crise financière de 2008 a laissé les banques traditionnelles incapables de dépenser de l'argent sur l'innovation. Ceci a fourni un énorme marché pour les petites entreprises qui ont crée des produits financiers innovants et performants : La FinTech.

Le terme "FinTech" est devenu omniprésent pour définir toutes les technologies appliquées aux services financiers. Ces nouvelles technologies peuvent être appliquées à toutes les branches des services financiers. On peut citer à titre d'exemple : les différents types de paiements et de transactions, les services bancaires effectués par le téléphone mobile, les négociations de trading, les marchés des matières premières, le change, le consulting, les assurances, le crowdlending ou le financement participatif et d'autres activités financières. L'objectif premier de ces nouveaux outils financier est de se servir de la technologie pour rendre les systèmes financiers simples, efficaces et disponibles. Ce nouveau système financier cherche également à diminuer les coûts en proposant des services de meilleure qualité.

Les différentes formes de la fintech

Le domaine de la technologie financière a commencé à être associée d'une façon plus large à toutes les nouvelles et toutes les anciennes entités qui proposent des produits financiers innovants basés sur les nouvelles technologies. Des Startups comme "Moneythor" a mis en place un outil qui recueille et analyse les données des transactions afin de permettre à ses clients de mieux comprendre leurs comportements financiers. La technologie de "blockchain" mis au point par les inventeurs de "Bitcoin" permet aux utilisateurs d'Internet de transférer une monnaie numérique appelé "bitcoin" d'une façon sûre et sécurisée. Cette monnaie virtuelle est décentralisée. Elle est indépendante de toutes les régulations imposées par les banques ou les institutions monétaires et financière. Le transfert et les transactions effectués par cette monnaie sont sécurisés et légitimes. Tout le système est réglementé par un algorithme stricte et décentralisé.

Un secteur en pleine expansion

La croissance rapide du Lending Club est un excellent exemple d'une innovation qui a transformé le secteur de crédit "crowdlending" et du "crowfunding". Grâce à la technologie qui lui permet de mieux évaluer le risque de crédit et les prêts plus efficacement que les banques traditionnelles, la société Lending Club propose des tarifs moins élevés et un retour d'investissement plus élevé.

L'investissement mondial dans la technologie des entreprises financières a triplé entre 2008 et 2013. Il a passé de 928 millions de dollars à 2,97 milliards de dollars. Ce chiffre devrait augmenté rapidement pour atteindre 6 à 8 milliards en 2018.

Pendant les trois années qui ont précédé 2013, les investissements mondiaux dans ces systèmes financiers innovants ont augmenté de plus de quatre fois plus vite que l'investissement de Capital risque global. Il est difficile de rejeter le concept de "crowdfunding" après avoir vu la croissance impressionnante de la plate-forme Lending Club aux États-Unis. Avec un portefeuille de prêt de USD 4000000000 de dollars et près de 1 milliard de dollars en croissance au premier trimestre de 2014, le secteur reste toujours prometteur.